

gences excessives des détenteurs de capitaux au Stock Exchange n'eussent, sur notre marché, leur fâcheux contre-coup. Il n'en a heureusement rien été; l'argent s'est montré d'une grande abondance et les reports se sont maintenus à des prix excessivement modérés.

Il faut reconnaître que la liquidation s'est trouvée considérablement facilitée par les allègements effectués par anticipation. Au dernier moment, il y avait peu à faire reporter; les acheteurs que l'écart existant entre les cours de compensation de fin novembre et ceux arrêtés hier, n'a pas engagé à réaliser un bénéfice, cependant assez important, ont pu par suite conserver leurs positions sans avoir à s'imposer un trop lourd sacrifice.

Les acheteurs qui ont pris ce dernier parti ont été, encouragés dans cette voie par plusieurs raisons également importantes. Au point de vue politique, la Bourse a vu avec une grande satisfaction qu'on s'appliquait à effectuer un rapprochement entre les divers groupes de la Chambre; le public financier s'est mis à espérer qu'une entente entre les divers chefs de parti de l'Assemblée, serait le résultat des deux conférences tenues à l'Élysée sous la présidence du maréchal de Mac-Mahon, et que, dans tous les cas, le maréchal serait plus autorisé à prendre les mesures qu'il jugera les plus propres à sauvegarder l'avenir.

D'autre part, les nouvelles d'Espagne n'ont pas été sans exercer aussi une certaine influence; la proclamation du prince des Asturies comme roi d'Espagne aura pour nous cet avantage d'avoir de l'autre côté des Pyrénées un gouvernement ami, au lieu d'un gouvernement hostile; ce n'est certes pas là un point à dédaigner, si l'on tient compte surtout des embarras qu'auraient pu susciter les réclamations plus ou moins fondées, mais incessantes, du gouvernement du maréchal Serrano.

Au point de vue financier, les motifs d'encouragement n'ont pas été moins sérieux. La crise monétaire qui avait commencé à servir le marché anglais est entièrement apaisée. Les craintes conçues au sujet de l'éventualité d'une nouvelle élévation de l'escompte sont complètement dissipées. Enfin l'argent se montre sur notre place d'une abondance excessive, et ce sont surtout les achats ininterrompus du comptant qui ont poussé les cours depuis quelque temps.

Sous l'influence de cette absorption constante, le cours de 100 fr. que l'on considérait comme le point extrême de l'amélioration prévue, a été facilement atteint et même dépassé. Sans doute, il faut s'attendre, dès à présent, à de nombreuses réalisations de bénéfices. Mais on ne doit pas non plus perdre de vue que nous marchons à grands pas vers le détachement d'un coupon qui ramènera le 5 0/0 au-dessous de 99 fr.; les achats que l'appât de ce coupon ne manquera pas de déterminer, compenseront largement l'effet que pourraient produire les réalisations dont nous venons de parler.

En résumé, l'année 1875 s'ouvre dans des conditions exceptionnellement favorables au développement des cours; d'habitants qu'aucun événement imprévu ne vienne entraver la continuation de mouvement de progression si brillamment inauguré pendant le mois de décembre, et voyons, en attendant, quelles ont été les diverses fluctuations subies par nos principales valeurs dans le courant de cette dernière période hebdomadaire.

Le 3 0/0 qui restait, il y a huit jours, à 61 50, a atteint au plus haut 62 55 et reste à 62 35. L'épargne a commencé à reprendre la route de ce fonds qu'elle avait délaissé depuis quelque temps; nous avions, du reste, craint ce retour de faveur dont les effets devaient se faire plus vivement sentir à mesure que le 5 0/0 se rapprochait du pair. Les achats de 3 0/0 effectués pour compte des recettes générales ont été élevés à la somme de 38,000 fr. de rente.

Le 5 0/0 conserve, en fin de semaine, le cours de 100 fr. qui avait même été dépassé gagnant ainsi près de 0 50 sur le dernier cours coté il y a huit jours; les achats des recettes générales ont atteint le chiffre de 312,000 francs de rente.

Les diverses obligations de la Ville de Paris ont continué à attirer les préférences des capitaux de placement; celles de 1869 et de 1871, soutenues par l'approche des tirages et des détachements de coupons ont été principalement favorisées; les premières sont demandées à 312 tandis que les secondes restent recherchées à 282 75.

Les actions de la Banque de France qui restaient samedi dernier à 3,890 sont en bonne voie de regagner le coupon de 125 fr. qui a été détaché. Les transactions à terme sont toujours très restreintes; en revanche les capitaux en quête d'emploi sérieux se portent avec activité sur cette valeur qui offre des chances certaines de prochaine plus-value.

La Banque de Paris et des Pays-Bas, sur les nouvelles d'Espagne, a été rapidement portée de 1152 50 à 1166 25 pour revenir ensuite à 1460; le coupon qui est à veille d'être détaché sera sans doute rapidement regagné.

Le Comptoir d'Escompte se maintient avec fermété à 557 50; le Crédit industriel conserve le cours de 675; le Crédit Lyonnais ne s'est pas écarté des prix extrêmes de 735 à 738 75, la Société de dépôts et de comptes courants est à 580, la Société financière à 460, la Société générale à 540. Sur toutes ces valeurs les affaires ont été des plus limitées.

Le Crédit Foncier de France a progressé de 855 à 870. Nous avons fait connaître les conditions de la souscription aux 200,000 obligations communales et départementales que cet établissement va émettre les 5 et 6 janvier. Cette émission aura certainement un éclatant succès.

Le Crédit Mobilier est plus calme à 353 75. On estime que la réussite des négociations engagées entre le gouvernement turc et quelques établissements financiers de notre place, aurait une très heureuse influence sur la tenue des cours de cette valeur.

La Banque Franco-Egyptienne est en

hausse appréciable à 570; en fait, qu'un paiement de 12 50 par action sera effectué à partir du 6 janvier; la Banque Franco-Hollandaise est délaissée à 525; la Banque Franco-Italienne est aussi sans variations importantes à 508.

Le marché des actions des chemins de fer français n'a pas présenté beaucoup plus d'animation que pendant les semaines précédentes; presque toutes ces valeurs ont néanmoins réalisé des avances très appréciables; c'est ainsi que l'Est reste à 515, en amélioration de 1 25 Le Lyon à 882 50, en hausse de 3 75, le Midi à 658 75 en hausse de 6 25; le Nord gagne 5 fr. à 1,092 50; l'Orléans, très demandé, a progressé de 870 à 882 50; l'Ouest est bien tenu à 565; les Charentes clôturent à 336 25.

Les actions de la Compagnie parisienne du Gaz ont conservé toute l'amélioration acquise; on les recherche à 837 50; la Compagnie Transatlantique, un moment portée à 231 25, a été ramenée à 220; l'action de Suez poursuit sa marche en avant et termine à 473 75; la délégation finit à 457 50.

Le 5 0/0 Italien a été assez vivement discuté, après avoir atteint au plus haut 68 90 il a reculé, sous le poids de grosses réalisations à 68 45 pour se relever ensuite à 68 75. Le prochain détachement du coupon de 2 50 est bien de nature à provoquer de nouveaux achats.

Les actions anciennes de la Banque Ottomane ont encore été assez éprouvées; nous les laissons à 672 50, en baisse de 7 50 pour la semaine; ainsi que nous l'avons annoncé, un à-compte de 12 55 va être payé sur les bénéfices de 1874; la répartition des réserves aura lieu à bref délai, les quelques difficultés de détail soulevées entre cette Société et le gouvernement turc étant définitivement apaisées. Les actions nouvelles conservent le cours de 560.

Le Crédit Foncier d'Autriche est tombé à 537 50. Le Crédit Mobilier Espagnol, qui avait pris des allures plus modérées, s'est brusquement enlevé sur la nouvelle de la proclamation du Roi Alphonse de 667 50 à 700 et a reculé ensuite à 691 25.

Les chemins de fer Autrichiens sont restés calmes aux environs de 695 avec une bonne tendance à une prochaine amélioration; les Lombards ont oscillé entre 285 et 290.

La Presse Médicale est unanime à recommander le **Sirope** et le **Bonbon** du **docteur Cabanes** dans les **rhumes bronchiques**, **catarrhes récents ou chroniques**, **asthme**, **toux nerveuse et opiniâtre**, **grippe**, **quinsé de toux de mauvaise nature**; toutes les affections disparaissent promptement sous son influence. Mais c'est surtout dans la **Phthise Pulmonaire** qu'il rend de véritables services en procurant au malade un calme si précieux dans cette cruelle maladie; les professeurs Trouseau, Velpeau, Denonvillier et Nélaton, l'employaient constamment avec succès.

Dépot dans toutes les pharmacies de France; à Roubaix, pharmacie Couvreur. 89 54 (A.)

Nouvelles du soir

Le conseil des ministres s'est réuni ce matin à l'Élysée, sous la présidence du maréchal de Mac-Mahon.

Les bruits de modifications ministérielles sont démentis.

La nouvelle de l'avènement d'Alphonse XII au trône d'Espagne a été accueillie avec une faveur marquée par tous les gouvernements européens. Le jeune roi sera reconnu par toutes les puissances dès que son avènement leur aura été notifié.

Le maréchal Serrano a dû arriver aujourd'hui sur le territoire français.

M. le marquis Vega de Armijo est parti hier soir pour Nice après avoir fait une visite d'adieu au maréchal de Mac-Mahon.

On écrit de Paris, 4 janvier 1875 : On annonce que le maréchal Serrano est arrivé hier soir à Bayonne, où il a été reçu par le général Pourcet.

L'ÉVÉNEMENT rend compte de la réunion qui a eu lieu hier des membres du bureau et du comité directeur de la gauche républicaine.

Les députés formant la réunion ont exprimé quelque surprise de ce qu'ils n'ont pas été convoqués aux conférences de l'Élysée, attendu qu'ils ont assez donné de preuves de modération politique pour pouvoir être appelés à prendre part aux tentatives de conciliation essayées en ce moment. Aucune résolution n'a été prise.

Petite bourse du dimanche 100 27
Le JOURNAL OFFICIEL publie la nomination de M. DUBAS, préfet de la Côte-d'Or, à la préfecture de la Corse. M. Souveret, de la Corse, passe à la préfecture de la Côte-d'Or.

Dépêches Télégraphiques
(Service particulier du Journal de Roubaix.)

ÉLECTIONS DES HAUTES-PYRÉNÉES
Paris, 4 Janvier, 1 h. soir.
Résultats moins quinze communes : votants, 50158; M. Bazeau, 19212; M. Alicot, 16023; M. Braubauban, 12989; M. Puysegur, 1768. Il y a ballottage.

L'OUVREUR DE L'OPÉRA.
Londres, 3 janvier soir. — M. de Cramont, ministre de l'instruction publique en France, a notifié hier télégraphiquement au Lord maire et au Scheriff de Londres que l'ouverture de l'opéra était définitivement fixée au mardi 5 janvier.

Les voitures, les chevaux et les domestiques du Lord maire et le Scheriff partiront demain pour Paris.

Le télégramme du ministre exprime l'espoir que la présence du Lord maire à cette inauguration sera comme un gage d'amitié entre les deux nations.

L'ESCADRE DE LA MÉDITERRANÉE.
Malte, 4 janvier. — L'amiral français à bord de l'Armide de conserve avec la Reine Blanche et la Jeune d'Arc, est parti aujourd'hui pour Toulon. Pendant onze jours que l'escadre est restée ici, les officiers et les équipages ont été fêtés par les gouverneurs et les autorités. On assure que le chanoine Scieluna a été nommé évêque de Malte.

Une légère secousse de tremblement de terre a été ressentie vendredi.

LES ÉVÉNEMENTS D'ESPAGNE.
Madrid, 31 décembre. (Arrivée seulement le 3 janvier). — Le prince Alphonse débarquera jeudi à Valence. Il passera en revue l'armée de la province et se rendra ensuite à Saragosse, à Logrono, puis à Madrid, dont la municipalité a l'intention de faire au nouveau roi une réception splendide.

On assure que les carlistes d'Estella abandonnent les préparatifs de résistance.

L'Intérieure est à 17.

La tranquillité règne partout.
Madrid, 3 janvier. — Une députation partira ce soir pour Cullaguer. Elle se rendra à Marseille à bord de la *Numancia*, pour chercher le roi Alphonse. Sa Majesté débarquera à Barcelone et se rendra de là à Valence et Madrid. Elle ira ensuite à Logrono.

Il y a eu beaucoup d'exécutions à la Bourse.

La Gaceta annonce que M. Villamil est nommé directeur du télégraphe.

Rome, 3 janvier. — La *Liberta* annonce qu'aussitôt la nouvelle de la proclamation du prince Alphonse arrivée à Rome, le conseil des ministres s'est réuni et a décidé de régler sa conduite sur celle des puissances amies. Des négociations sont engagées pour arriver à une action commune.

COMMERCÉ

DÉPÊCHES TÉLÉGRAPHIQUES
(Dépêches de MM Schlagenhaufen et Co, représentés à Roubaix par M. Bulteau-Desbonnets.)

Havre, 4 janvier.
Ventes 1,000 b., bonne demande, pleins prix.

Liverpool, 4 janvier.
Ventes 12,000 b. Marché soutenu; recettes du premier jour 14,006 b. Recettes totales de la semaine dernière 145,000 b.

EMPIRE RUSSE

EMPRUNT 5 0/0
DE LA COMPAGNIE DU CHEMIN DE FER
D'Ouralsk à Samara

Concessions par décret de S. M. l'Empereur, en date du 21/3 décembre 1873.

CHEMIN CONSTRUIT POUR LA TRACTION A LA VAPEUR OU LA TRACTION DE CHEVAUX
CAPITAL SOCIAL ENTIEREMENT LIBÉRÉ : 9.680.400 francs

Emission approuvée par le Ministère des finances de Russie
Autorisée par l'Administration française, suivant lettre de S. Exc. M. le Ministre des finances en date du 31 décembre et en conformité du décret du 22/30 mai 1855.

De 25,720 Obligations
DE 500 FRANCS

PORTANT INTÉRÊT ANNUEL DE 25 FRANCS
Payables par semestre, les 1/13 février et 1/13 août de chaque année, remboursables au pair en 30 ans, par tirages annuels, à partir de l'ouverture de la ligne.

PRIX D'ÉMISSION : 400 FRANCS
(Jouissance 1/13 février 1875)

PAYABLE COMME SUIT :
25 francs en souscrivant ;
75 — à la répartition ;
100 — du 20 au 28 février 1875 ;
100 — du 20 au 30 avril 1875 ;
100 — du 20 au 30 juin 1875.

Les titres définitifs seront revêtus de la signature d'un délégué du gouvernement.

A partir du jour de la répartition, les souscripteurs auront la faculté d'anticiper les versements sous bonification de 5 0/0 d'intérêts.

En tenant compte des jouissances et de la bonification d'intérêts accordées aux souscripteurs qui libéreront leurs Obligations par anticipation, l'Obligation du chemin de fer d'Ouralsk à Samara ressort, net, à 395 fr. 50 Ce prix, non compris la prime de remboursement de cent francs par obligation, représente un placement de 6 32 0/0.

GARANTIES

La longueur de la ligne concédée est de 261 kilomètres. La ligne entière devra être livrée à l'exploitation dans un délai de trois ans.

Le CAPITAL-ACTIONS est de fr. 9.680.400 libéré entièrement et versé en conformité du décret de concession, à la Banque d'Etat de St-Petersbourg

Le CAPITAL OBLIGATIONS est de fr. 19.360.400

Total (roubles argent 7,260,200) fr. 29.040.800

L'intégralité de la somme réalisée par la Compagnie par l'émission de ces Obligations sera versée par la Banque Nationale de Crédit à la Banque d'Etat de Russie, pour compte de la Compagnie, à la disposition du Ministère des Finances.
Aucune somme ne peut être touchée que

lorsque le ministre des Finances et les administrations concernées ont été entendus. Les sommes nécessaires pour le service financier pendant la durée des constructions ont été comprises dans le devis des dépenses.

Il résulte de données officielles que les marchandises passant par Samara représentent plus de 136,000 tonnes.
Ce qui assure une recette kilométrique (rouble calculé à 4 francs) de fr. 5,237,325

En déduisant pour frais de traction 63 0/0. (Le chiffre de 63 0/0 pour frais de traction est certainement trop élevé, d'autant plus que tout en construisant ses lignes pour pouvoir être exploitées à la vapeur et vu le bon marché exceptionnel, dans ces contrées, des chevaux et des fourrages, la Compagnie commencera son exploitation, suivant son décret de concession, à traction de chevaux), soit (rouble calculé à 4 francs) francs 3,299,521

il reste une recette nette (rouble calculé à 4 fr.) de fr. 1,937,804
Les charges du capital-obligations de la Société, en intérêts et amortissement, s'atteignent (roubles argent 314,607) que francs 1,258,428

On sait avec quelle rapidité les chemins de fer se développent en Russie. Seize mille kilomètres de chemins de fer en exploitation et cinq mille en construction ne suffisent pas aux populations. Il n'est pas de pays où les chemins de fer soient plus nécessaires, à cause de l'état des routes, et où ils exercent une influence plus décisive sur la marche de la production. Aussi la progression du trafic est elle extraordinaire. D'après le dernier compte rendu officiel, l'augmentation générale de 1873 sur 1872 a été de 20 1/2 0/0, et, pour certaines lignes, de 48 0/0. Ce progrès s'est continué. C'est ainsi que le rendement des chemins de fer de Kozlov-Voroneg-Rostov et d'Orël-Griazi pendant le premier semestre de 1874 s'est accru de 40 0/0 sur la période correspondante de 1873.

Conformément au paragraphe 20 du décret de concession, les titres de la Compagnie seront admis comme cautionnement dans les caisses de l'Etat après ouverture de l'exploitation au prix fixé par le Ministère des Finances.
La Compagnie demandera l'admission de ses titres à la cote officielle de la Bourse de Paris.

Le paiement des coupons et le remboursement des obligations sorties s'effectueront à Saint-Petersbourg, à la Banque de Commerce Volga-Kama, et au siège de la Compagnie; et à Paris, à la Banque nationale de Crédit.

La Souscription sera ouverte
Du 7 au 17 Janvier prochain

En Russie à SAINT-PETERSBOURG, à la Banque de Commerce Volga-Kama et dans ses succursales;

À PARIS, à la BANQUE NATIONALE DE CRÉDIT, 2 ET 4, RUE DE LA CHAUSSEÉ-D'ANTIN.

On peut souscrire en envoyant les fonds par correspondance, ou en versant dans les succursales de la Banque de France, au Crédit de la BANQUE NATIONALE DE CRÉDIT.

Si les demandes dépassent le nombre des titres, la répartition se fera proportionnellement.

Le président du Conseil : DMITHY KANCHINE.

L'administrateur délégué, ALEXANDRE EUROPÆUS.

CRÉDIT FONCIER DE FRANCE
SOUSCRIPTION PUBLIQUE

Ouverte les Mardi 3 et Mercredi 4 Janvier 1875

A 200,000 Obligations
COMMUNALES ET DÉPARTEMENTALES

AVEC LOTS

Faisant partie d'un Emprunt de 400,000 Obligations Remboursables à 500 francs en 60 années à partir du 1^{er} juillet 1875 et rapportant 20 francs d'intérêt annuel

Ces Obligations participent à 4 tirages par année de 200,000 francs de lots chacun, soit ensemble 800,000 francs de lots.

Le premier tirage aura lieu le 22 Mars 1875.

Les Souscriptions sont reçues sans frais, à la Société générale à Roubaix, 41 bis, rue de Cuemmin de Fer. 8007

HECTOR LE BARBIER
Libraire Editeur

46, Rue Saint Placide, Paris.

Offre avec grandes facilités de paiement (20 mois de crédit) les ouvrages des principaux éditeurs : dictionnaires, histoires, géographie etc. Livraison immédiate. Envoi du catalogue sur demande.

Guérison de la
PHTHISIE PULMONAIRE

ET DE LA BRONCHITE CHRONIQUE

Traitement nouveau. — Brochure de 124 pages, 10^e éd., par le Dr Jules Boyer. Envoi franco contre 1 fr. 50 en timbres-poste. S'adresser à M. DE LAHAYE, libr.-édit., 23, place de l'École-de-Médecine, à Paris.

Place de l'École-de-Médecine, COLEK, Grande-Place. 7118

LE JOURNAL DE ROUBAIX
est désigné pour l'impression des
AVIS DE VENTES JUDICIAIRES
FORMATIONS DE SOCIÉTÉS et
autres PUBLICATIONS LÉGALES
ET JUDICIAIRES.

IMMEUBLES à vendre ou à louer

— **A LOUER** : Un bâtiment à trois étages avec terrain libre d'environ 600 mètres carrés de superficie. — Cette propriété par sa situation au centre de la ville, est convenable à tous usages industriels ou établissements commerciaux. — S'adresser à M. Jourdeuil, rue des Fabricants. 7872

A louer, pour en jouir au 1^{er} avril 1875, un tissage mécanique, qu'il de 120 métiers avec force motrice et magasins, comprenant 56 métiers à 6 bobines et 70 unis. Plus une maison avec jardin. — S'adresser pour renseignements à M. Edouard Roussel, rue des Arts, 139. 7906

A louer pour le 15 janvier une maison avec vitrine, rue des Longues-Haies, 86. — S'adresser rue de Lannoy, 46. 7923

A LOUER : Filature de laine peignée, 6,000 broches, plus de moitié revidées; 2,700 broches à retordre, emplacement pour augmenter. — S'adresser chez M. Henry Mathon, rue des Lignes. 6747

A LOUER : Une maison d'habitation avec force motrice de six chevaux au Rez-de-Chaussée. — S'adresser chez M. Courtois, tapissier, rue de l'Alouette. 7847.

TOURCOING, rue de l'Abattoir, vis-à-vis de la rue Nationale. **A louer** pour le 1^{er} Février prochain : Une belle et grande maison, à usage de rentier ou d'habitation bourgeoise avec très beau jardin. — S'adresser, pour les conditions, à ladite maison. 8014

A louer, rue de la Guinguette, une belle maison avec quatre chambres à l'étage, cave et cour. — S'adresser rue d'Alma, n° 181. 8016

Ventes Diverses
Etude de M. HELBECQUE, notaire à Roubaix, rue de Lille, 45.

VILLE DE ROUBAIX
rue du Moulin, n° 25

Vente publique
Par suite de liquidation de sociétés et aux enchères

Fonds de commerce
En pleine exploitation de fabrication de tissus (étouffes pour pantouffles) avec tout le matériel et le droit au bail.

L'an 1875, le jeudi 7 janvier, à 3 heures, M. HELBECQUE procédera à ladite adjudication.

Pour tous renseignements, s'adresser audit M. HELBECQUE et au greffe du tribunal de commerce de Roubaix. 7959

Demandes et Offres d'Emplois
AVIS DE LA DIRECTION DU JOURNAL.

Toute réponse envoyée au bureau du journal doit porter sur l'enveloppe soit les initiales indiquées dans l'annonce qu'elle concerne, soit le numéro de cette annonce. Ces sortes de lettres sont remises, sans être ouvertes, aux personnes intéressées.

On demande un contre maître ayant de bons antécédents, connaissant parfaitement la préparation de laine, Mull Jenny et la filature de laine continue prendre l'adresse au bureau du journal. 7994.

Un comptable, pouvant fournir les meilleures références et disposant d'une partie de sa journée, désireait l'utiliser. — S'adresser rue du Fort, 30, initiales V. L. 7114

On demande pour une fabrique de draperies et lainage acceuvables, une personne connaissant parfaitement le dessin et la fabrication. Réponse au bureau du journal, sous les initiales A. L. 8004

On demande des bons ouvriers cordonniers, pour la chaussure d'homme, ouvrage garanti toute l'année, et des bons coupeurs. — S'adresser chez M. Desbonnets-Jonville, rue Fellart, 22. 8044

On demande, pour une fabrication de draperie, un Directeur connaissant parfaitement cette partie. — Inutile de se présenter sans les meilleures références. — Réponse au bureau du journal sous les initiales R. X. 7849

Un homme de 30 ans, au courant de la fabrication des tissus, demande un emploi dans un tissage ou un apprêt. — S'adresser au bureau du journal. 8011

— On demande une personne, très au courant du peignage et filage de la laine, capable de monter et gérer un établissement de ce genre. Appointements élevés et part dans les bénéfices. Adresser les offres franco à Messieurs *Broaden et Morgan Brown*, ingénieurs civils, rue Gaillon, 13, à Paris. — Discretion garantie. 7988